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香港文匯報訊（記者 文森）暴力示威不斷，
激進分子以不理性方法衝擊會場，威脅前線保安
員人身安全。有保安員因家人看過暴力衝擊會場
的新聞片段後，被勸辭職。香港護衛及物業管理
從業員總會譴責示威者上周暴力衝擊遞補機制諮
詢公眾論壇，令多名工作人員包括保安員受到不
同程度的傷害。總會認為示威者的行為干擾及影
響保安人員工作，及危害他們人身安全，要求警
方嚴厲執法，並呼籲保安公司僱主增派保安人
手，以及考慮提供警棍、護肘等保護裝備，確保
前線保安安全。

保安遇衝突投訴激增
激進分子示威手法愈趨暴力，今年以來已有多

宗大型暴力示威事件。工聯會屬會香港護衛及物
業管理從業員總會強烈譴責事件，副主席禤慧嫻
表示，示威者叫囂、擲物、以污言穢語辱罵、甚
至襲擊保安，破壞公眾秩序，擔心情況惡化，會
增加保安工作的危險性。總會表示，近年保安員
在工作時遇到衝突的投訴激增，由過往只接獲零
星投訴，至今年每月平均收到逾10宗。
禤慧嫻指，工會尊重示威者表達意見自由，但

示威者爭取自由同時，亦要尊重他人自由。她表
示，衝擊會場的行為已屬侵犯他人自由，不能接
受。工會副主席鍾汶斌表示，連串暴力示威事件

對前線員工造成極大的心理傷害，連沒有參與事
件的保安員亦感害怕。

家人擔心安全勸辭職
任職商廈保安員的嫦姐指出，雖然她沒有遇過

大型暴力示威事件，但亦擔心工作時受示威者衝
擊，甚至飲食不安，而她的家人看到暴力示威的
新聞片段後，同樣感到困擾，並勸她辭職。她又
為遇襲的同工感到憤憤不平，「難道激進的意見

就要聽？純良的人就要被人打」？
禤慧嫻希望僱主考慮為前線保安提供護肘、護

腕、警棍以及通訊器材等裝備，以保護保安員的
人身安全，讓保安員可在有需要時向上級要求增
援；她又建議僱主評估現場所需人手，進行人群
控制及劃出不同區域，將核心區域交予警方管
理。工會又促請政府依法追究暴力示威者的行
為，並呼籲示威者以和平、理性的態度表達訴
求。

對民建聯計劃在下周一舉行的立法會保安事務
委員會中提出動議，譴責日前替補機制論壇

上示威者的暴力行為，作為「肇事者」的社民連

「長毛」梁國雄在出席電台節目時表明不贊同，認
為要以立法會的名義譴責任何團體，均應先調查
清楚。又指當日衝擊目的並非為打人，只承認
「過程中有用力，但有傷到人也不知道」，更反罵
擔心此類衝擊行為令保安要提升的說法是「白
癡」。涂謹申則在出席同一電台節目後亦表明不會
將譴責動議加入議程中，他在回應聽眾問題時則
再次否認安排是包庇暴力，更表示對相關言論不
明所以。

葉國謙籲挺身維護核心價值
立法會議員謝偉俊於節目中則駁斥長毛，指容

許暴力衝擊將造成「惡性循環」，形容社會越來越
多暴力衝擊行為，警方自然要加大保安力度，即
使警力安排未至完善，但社民連成員要帶領暴力
衝擊亦是不合理，會令社會越來越亂，不能借制
度問題作為藉口。
對涂謹申再度輕輕「放過」憤青，民建聯黨團

召集人葉國謙直言，劉江華提出的譴責動議內容
為事務委員會大部分議員的初步共識，現時涂謹
申拒絕議員提出的訴求，應該詳細向大家解釋其
持甚麼理據：「我就不想引用是否包庇的字眼，
但一直聲稱要維護核心價值的人士，有必要挺身
而出」。

黃國健責有傾向性政治決定
工聯會立法會議員黃國健則形容涂謹申的決定

是一個「明目張膽有傾向性的政治決定」。他直
言，在上次的保安事務委員會會議上，涂謹申已
有很多偏幫及不公平的表現：「民主黨立法會議
員發言超過7分鐘，都讓他繼續發言，並無禁止。
今次涂謹申的決定實在令人失望，將來社會上再
出現激烈場面，而引發起任何不愉快事件發生的
話，民主黨須負起一定的責任，因為民主黨刻意
保護粗暴行為」。
經濟動力立法會議員林健鋒亦稱，今次暴力衝

擊事件受到全城關注，由於有傷人事件發生，議
員提出相關訴求，希望就此作出辯論，看不到涂
謹申有任何不批准的理由。

議員斥明目張膽偏幫包庇惡行

涂謹申背民意

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）面對

社會各界怒斥反對派憤青暴力衝擊公眾

諮詢論壇，公然挑戰法治，身為立法會

保安事務委員會主席的民主黨涂謹申公

然背離民意，堅持不將民建聯劉江華提

出的譴責動議加入下周一舉行的特別委

員會會議議程中，只表示會再詢問法律

顧問意見，有需要時可再開會特別討論

有關問題。民建聯黨團召集人葉國謙坦

言，涂謹申拒絕得到多數議員初步共識

而提出的譴責動議，需詳細解釋其理

據，又指一直聲稱要維護香港核心價值

的人士，有必要就暴力衝擊事件挺身而

出。工聯會立法會議員黃國健則質疑涂

謹申「偏幫」反對派。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）憤青叉頸踩場暴行令人譁
然，也令沉默的香港大多數憤怒了。近日社會上廣泛流傳
「暴力示威不代表民意，我們實在覺得夠了」的短訊，發動
市民在9月11日迎月的日子，在中央圖書館對面、文化中心
映月樓對開海濱，以及沙田大會堂樓梯扶手，把寫有名字的
任何顏色絲帶或布條在欄杆上打結，藉此簡單方式向暴力說
不，讓沉默變成力量。
短訊中未有署名或提及發起人，內容提到「我相信您和我

一樣是一個普通的市民，我們愛香港，但未必會在公眾場所
高談闊論對時事的意見，但對於近日一些涉及暴力的示威、
以武力表達意見的場面，以至戴面具『搗亂』挑戰法律底線
的劣行，極為反感。」短訊呼籲沉默的香港人，以簡單和平
的表達方式，向政府、議員、政黨及有機會被傳媒報道的人
士，表明「以暴力方式表達意見的行為，絕不代表全港市
民。我們不同意他們凡事批鬥、凡事訴諸武力的煽情行
為。」

沉默港人憤怒 短訊呼籲抗暴

香港文匯報訊 暴力衝擊公眾諮詢論壇引發全港社會憤怒，
多個團體紛在報章刊登廣告，對暴力衝擊作出強烈譴責。
今日出版的香港文匯報，共計有超過8個整版的譴責廣告，

刊登廣告的團體包括：新界鄉議局、香港廣東社團總會、香
港中華文化總會、香港各界文化促進會、香港新界工商業總
會、香港九龍潮州公會、香港島各界聯合會、九龍西區各界
協會、香港海南商會、香港廣東外商公會、香港泉州台商投
資區同鄉總會、中國體育工作者聯會(香港)、世界六通拳總
會、香港福建體育會、公民體育會、愉園體育會、中國香港
健身氣功總會、華南電影工作者聯合會、香港印刷業商會、
香港出版印刷唱片界國情班同學會等。

各界登報強烈譴責暴力

保安員工會促設警棍護肘保前線

反對派暴力示威持續升級，演變成

襲擊無辜的場館職員、肆意搗亂及破

壞公物。如今暴力之風愈演愈烈的局

面，與各反對派政黨一直以來在議會

內外對暴力行徑縱容，甚至有人恃仗

自己是法律界中人，公然為破壞社會秩序者張

目有關，這種鼓勵知法犯法、有如幫兇的作

為，實難辭其咎。

自「社民連三丑」（現已分裂為社民連及「人

民力量」），即立法會議員黃毓民、梁國雄及陳

偉業在08年進入立法會後，已經開始屢屢破壞

議會程序，多次「掟蕉」、「掃㟜」。立法會申

訴部不斷接獲市民投訴有關的粗暴行為，要求

立會正視。

有見情況或會演變至失控的地步，建制派在

參考其他國家及地區議會的經驗後，先後多次

提出修訂議事規則，除要求行為不檢的議員離

開現場外，並建議加重對違規議員的懲罰，如

提出「分級制」、扣減薪津以及褫奪議席等做

法。不過，礙於修訂需要經由分組點票通過，

在反對派全力包庇，最多只口頭「批評」兩句

了事的態度下阻撓修訂，令有關建議屢被否

決。

民主黨公民黨先轉呔後放生
由於社會對三丑的行為極為憤慨，為了政

治考量，民主黨及公民黨一度「轉㢇」，「公

開譴責」對方的暴行。不過，在09年2月舉行

的議事規則委員會上，反對派突然再度「放

生」三丑，公民黨議員吳靄儀為「三丑」辯

護稱，「議員能夠自律」，毋須修改議事規

則。

寧阻撓修訂不阻撓28次暴行
在其他反對派政黨的縱容包庇下，三丑變本

加厲，在今屆會期內最少主導了28次暴力行

為，令全城怒吼，包括在特首曾蔭權宣讀施政

報告期間，擾亂立法會會議進行，被驅逐離場

時更禍及保安員，又以侮辱性的語言攻擊官員

「無恥」及「狗奴才」，近距離將4個膠樽飛擲向

勞工及福利局局長張建宗，今年3月初，曾蔭權

更在公開場合疑被社民連示威者襲擊，民情一

面倒反對暴行。

民情洶湧，民主黨及公民黨於今年5月「被迫」

支持通過收緊《議事規則》。不過，有關修訂只

是將大會主席可驅逐行為不檢的議員的權力，

延伸至各事務委員會主席，其他由非反對派議

員提出、具有實質意義的修訂，如限制議員攜

帶示威物品及對多次違反議事規則的議員施以

懲罰，則因反對派政黨全力阻撓而無法通過。

■香港文匯報記者 鄭治祖

縱容包庇暴力風 反對派難辭其咎

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民主黨屢次包庇反
對派激進憤青的衝擊行為，對暴力「一發不可收拾」
亦難辭其咎，立法會保安事務委員會主席涂謹申拒絕
將譴責動議納入特別會議議程，更令人質疑其雙重標
準，姑息養奸。其實，按照「正人先正己」的說法，
涂謹申如此做法也不足為怪，他除曾捲入「公帑自肥」
的醜聞外，原來更曾試過援引外國勢力直接插手香港
事務。
「維基解密」日前公開的美國駐港領事館的機密文

件便顯示，在一份有關民主黨聲稱被中共滲透的文件
中透露，涂謹申曾多番向美國政府報告有關民主黨調
查被滲透事件的情況，以及提供有關調查報告，要求
美國政府必須注意有關情況。不過，連美國駐港領事
館於文件的分析亦認為，涂謹申的這些做法是企圖藉
此尋求美國政府的影響，而非僅是想告知他們。
有關民主黨聲稱被中共滲透的美國駐港領事館文件

中指出，涂謹申曾警告(warned)美國政府，聲言中共
已成功滲透入民主黨，形容民主黨已處於一個很危險
的狀況。他當時向美國駐港領事館提出，美國政府有
需要了解有關民主黨的最新情況，相信美國政府是唯
一有能力阻止所謂的中共對民主黨的滲透工作。

美方指圖尋求美政府影響
在有關事件的進展期間，涂謹申曾多次就有關事件

與美國駐港領事館接觸和交代最新的發展，其後又向駐港領事
館遞交有關民主黨滲透事件報告，要求美國政府關注民主黨的
情況。
雖然他未有表明要求美國政府干涉有關事件，不過美國駐港

領事館於文件最後部分亦分析，通過涂謹申的講法以及他提交
予美國政府的民主黨滲透事件報告，美方相信，涂謹申的這些
做法是企圖藉此尋求美國政府的影響，阻止所謂的滲透工作，
而非僅是想告知他們最新的情況。
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■V煞橫行，保安驚心。 資料圖片
■市民及社會各界都要求警方嚴厲執法，追究暴
力示威者的行為。 資料圖片

■香港護衛及
物業管理從業
員總會譴責衝
擊遞補機制公
眾論壇的激進
示威者，並要
求警方嚴厲執
法。

香港文匯報
記者劉國權 攝
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對V煞暴徒暴力衝擊公眾諮
詢論壇，社會各界齊聲譴責。香港中華總商會會長蔡冠深表
示，上周四發生衝突事件之前的2個小時，剛好為四大商會
就遞補機制向政務司司長唐英年及政制及內地事務局局長林
瑞麟表達意見，會面氣氛相當融洽，但想不到在2個小時
後，於科學館竟然發生衝突場面，他認為，大家可以表達不
同的意見，但應該本㠥理性及和平的方式，而非擾亂社會秩
序：「這已令和平表達傳統改變了，對整體社會並非一件好
事。」

吳錦津：不應容忍激進文化
灣仔區議會議員吳錦津表示，尊重個人表達意見的自由，

但香港是一個理性的社會，現時不斷發生激進示威行為，對
社會實非好事，他亦同情警方執法時所面對的困難：「對於
今次搗亂事件，我的印象不好，經過今次事件後，社會上有
需要討論，是否再容許這種激進文化。」

蔡冠深：和平理性傳統已失


